

Podio internacional: alumnos Tec ganan desarrollando código financiero



Hazel Flores, Itzel Díaz y José Manuel Morales, estudiantes del [Tec campus Puebla](#), consiguieron el **tercer lugar del FINANHACK**, un concurso de finanzas organizado en colaboración con la **Bolsa Institucional de Valores (BIVA)** y el **London Stock Exchange Group (LSEG)**.

El objetivo de la competencia es que los **equipos desarrollen su propio código** sobre cualquier hallazgo de interés, **utilizando la aplicación Codebook** y los **datos de información financiera** que proporciona la **plataforma LSEG Workspace**.

“Es muy valioso que tengamos esta oportunidad de trabajar con datos del mundo real, dejando de lado el entorno escolar o académico.

También al momento de acudir a la premiación final, poder compartir y analizar lo que los demás logran, proponen y además recibir retroalimentación del jurado”, comentó José Manuel Morales estudiante de la **Licenciatura en Inteligencia de Negocios**.



/> width="1920" loading="lazy">

Los estudiantes del Tec en Puebla hicieron su investigación con el objetivo de predecir cómo el desempeño [Environmental, Social and Governance \(ESG\)](#) **afecta al rendimiento y rentabilidad en las empresas en la industria automotriz europea** con un enfoque particular en las inversiones verdes.

El equipo poblano decidió abarcar este tema ya que, con base en sus datos, **han visto un crecimiento notable en ese mercado financiero** y desempeñan un papel clave en la adopción de prácticas ESG.

Para ello, elaboraron un **mapa de calor** basado en el **Return on Equality (ROE)**, un indicador utilizado por analistas financieros para evaluar el rendimiento de una empresa. Éste **determina la capacidad que una empresa tiene de generar valor para sus accionistas**.

El equipo presentó su trabajo ante el jurado, logrando obtener el tercer lugar, lo que los hizo acreedores a un **reconocimiento** por parte de BIVA.

"Cuando nos presentamos ante el jurado, sentíamos que nuestro trabajo estaba bien hecho, porque habíamos practicado y recibido comentarios constructivos de nuestros profesores, lo que nos permitió mejorar y afinar los detalles", dijo Itzel Díaz, estudiante de la **Licenciatura en Contaduría Pública y Finanzas**.

Preparación: un proceso de aprendizaje

Su preparación comenzó cuando el **Dr. Daniel González Olivares, director de la carrera de Contaduría Pública y Finanzas**, compartió con los estudiantes la convocatoria para participar ya que **antes habían concursado como equipo** en una iniciativa dentro del campus.

Como parte de la preparación, los estudiantes de quinto semestre **asistieron a 4 sesiones de capacitación** entre el primero y el 10 de octubre, organizadas por FINANHACK.

Además, el **equipo contó con el apoyo del Dr. Daniel González y algunos profesores de la Escuela de Negocios**, quienes les brindaron orientación para seleccionar el tema, así como también darles retroalimentación en su *pitch*.

“A mí me encantó, es un reto que se hace normalmente en la industria, comparar y hacer análisis con datos reales. Encontrar resultados o insights fue lo que más me gustó. Aporta mucho a la carrera profesional”, comentó Hazel Flores, estudiante de la **Licenciatura en Finanzas**.

Pasaron 3 días desde que enviaron su código cuando les dieron la noticia de que pasaron a la final para presentar su proyecto en el **auditorio BIVA en Polanco, en la Ciudad de México**.

“Es muy valioso que tengamos esta oportunidad de trabajar con datos del mundo real. Poder compartir y analizar lo que los demás logran y proponen”. -José Manuel Morales

TAMBIÉN QUERRÁS LEER: